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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 29.08.2019

P R O T O K O L L

13. Sitzung des Ortsrates Schulenrode

Sitzungstermin: Mittwoch, 21.08.2019

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 22:07 Uhr

Sitzungsort: Schützen- und Sportheim Schulenrode, Lindenbergweg 13, 38162 
Cremlingen - Schulenrode

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr   Wolk  

 Mitglieder

 Herr   Brandes  
 Herr   Meiners  

 Protokollführung

 Herr   Klatte  

Abwesend:

 Mitglieder

 Herr   Schultz  abwesend

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 08.05.2019

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten

4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Spielplätze in den Ortschaften
hier: Ergebnis der Überprüfung des aktuellen Zustands

7. Erdverkabelung Destedt-Schulenrode
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8. "Obstblütenfest" 2020

9.  Beschaffung von Wollmützen für die Freiwillige Feuerwehr

10. Haushaltsbeschluss 2020
a) Verteilung der Ortsratsmittel
b) Festlegung von Sondermaßnahmen
c) Auflistung der geplanten Zuwendungen

11. Bürgerprojekte:
- Sonnenschutz
- Gardinen für Gastroraum
- Beschaffung Bänke
- Beleuchtung Kirche
- Erste-Hilfe-Kurs

12. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung festgestellt.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 08.05.2019

Beschluss: 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

OB Wolk greift einzelne Punkte aus den Protokollen der vorherigen Sitzungen auf und infor-
miert den OR über erledigte Vorhaben, bzw. Probleme bei der Umsetzung von Maßnahmen 
und Projekten.

Er berichtet darüber, dass für die Erweiterung der Parkplatzflächen an der Trafostation am 
Löschteich eine neue Ausschreibung erfolgt.

Er nennt die Rahmenbedingungen, die zu erfüllen wären, wenn Trafostationen bemalt wer-
den sollen. Nach kurzer Aussprache wendet sich der OR gegen solche Pläne.
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Der Pflegezustand um die Stationen ist allerdings problematisch. Mit einigen dokumentari-
schen Fotos wird sich OB Wolk an den Netzbetreiber wenden, um hier Abhilfe zu schaffen.

OB Wolk stellt zusammenfassend den Planungsablauf für die Ankäufe und Erschließungen 
von Baugrundstücken der Gemeinde dar. Der ursprüngliche Zeitplan wird sehr wahrschein-
lich nicht einzuhalten sein. Er will in einem Gespräch mit Bürgermeister Kaatz klären, welche 
Konsequenzen daher für Schulenrode zu erwarten sind.
Das Gartengrundstück westlich des Friedhofs wird zum 01.10.2019 an die Gemeinde zurück-
gegeben. Einzelheiten zur zukünftigen Nutzung werden im TOP 8 dargestellt.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

Auf Nachfrage informiert OB Wolk darüber, dass es wegen Sicherheitsbedenken keine Mar-
kierungen zum Ende des Radweges auf der Kreisstraße am nördlichen Ortseingang geben 
wird.

Die Frage nach der schon lange fehlenden Bordabsenkung am Ende des Fußwegs am 
Grundstück Hohrenk wird der OR an den zuständigen Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung 
mit der Bitte um Erledigung weitergeben. 

Ein Bürger informiert darüber, dass mit Beginn des neuen Schuljahrs 2019/20 die Abholung 
der Schülerinnen und Schüler, die die IGS Wolfenbüttel besuchen, mit Tour 12 an der noch 
nicht offiziell eingerichteten Bushaltestelle für die neue Linie 740 am Grundstück Benski an 
der Veltheimer Straße erfolgt! Die Kinder stehen dort wartend ungeschützt, statt wie bisher 
die für den normalen Linienverkehr eingerichtete Haltestelle nutzen zu dürfen! Der OR will 
sich an die für den Schülertransport zuständigen Gremien wenden, um schleunigst(!) diese 
unverhältnismäßige Belastung der Kinder abzuwenden. 
(Mit Telefonaten des OB Wolk mit dem Busbetreiber und der zuständigen Mitarbeiterin der 
Gemeindeverwaltung wurden Überlegungen angeregt hier ggf. mit einer aufzustellenden 
Schutzhütte für Abhilfe zu sorgen.)

Die Anfrage schon ab Ortsausgang nach Norden auf der Kreisstraße Richtung B1 Tempo 70 
auszuschildern wird der OR an die Verkehrsträger weitergeben, weil durch die Einmündun-
gen der Feldwege und dem Engpass am Friedhof erhebliche Gefahrenpotentiale gegeben 
sind.

Die Nachfrage zur Minderung des Gefahrenpotentials beim Überqueren der B1 kann nach 
Auffassung des OR nur mit dem - schon von politischer Seite geforderten - Ausbau eines 
Kreisels ermöglicht werden.

Auf Nachfrage informiert OB Wolk darüber, dass das Car-Sharing Projekt noch nicht weiter 
umgesetzt wurde, weil erst zwei Ladepunkte eingerichtet wurden.

Der Anfrage nach Ausweisung von Grundstücken für eine Bebauung folgend, informiert OB 
Wolk darüber, dass noch keine Reihenfolge für die gewünschten Baugebiete festgelegt wur-
de (s.a. TOP 3).

Ein Bürger informiert den OR darüber, dass die Schräge der Seilbahn bisher nur mit einer für 
kleinere Kinder ungeeigneten Querstrebe ausgestattet ist. Der OR greift die Thematik im 
TOP 6 auf.

Dazu wird auch gefragt, was mit der wahrscheinlich trockenen, also nicht mehr auf Dauer 
verkehrssicheren großen Birke am Nordrand des Bolz- und Spielplatzes (Baumkataster 
Nummer: 1602) geschehen soll. Der OR gibt diese Information weiter an die Gemeindever-
waltung.
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Auf Nachfrage wird der OR den zuständigen Mitarbeiter der Gemeindeverwaltung darüber in-
formieren, dass nach längerer Zeit die Randbepflanzung des Grundstücks „Voigtländer“ im 
Pothof den Fußweg erheblich überwuchert und hier ein Rückschnitt zeitnah erfolgen sollte. 

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Es werden keine Anfragen gestellt.

Zu TOP  6 Spielplätze in den Ortschaften
hier: Ergebnis der Überprüfung des aktuellen Zustands

Nach einer Ortsbesichtigung der OR Mitglieder und der genannten Anfragen bittet der OR 
die Gemeinde darum, folgende Maßnahmen vorzunehmen:

 Die Birke mit der Kataster Nr. 1602 auf ihre Standsicherheit zu überprüfen und sie 
ggf. zu entfernen.

 Die Holzständer für die Korbschaukel und die Seilbahn baldmöglichst zur langfristi-
gen Sicherung der Spielgeräte mit Metallfüßen zu ersetzen.

 Die Hecke zur Ostseite und die Bäume zur Westseite erheblich zurückzuschneiden, 
da sie teils den Zaun und Spielgeräte beeinträchtigt.

 Das Geländer an der nördlichen Schräge der Seilbahn durch ergänzende Maßnah-
men zu verdichten, damit auch kleinere Kinder, die ohne die Seilbahn zu benutzen 
die Schräge hinaufklettern, nicht von ihr abstürzen können.

Zur Ergänzung der bisher vorhanden Spiel- und Sportangebote regt der OR die Anschaffung 
eines transportablen Basketballkorbes an, und bittet die Gemeinde darum die Haushaltsmit-
tel 2020 hierfür zur Verfügung zu stellen.

Beschluss:
Der OR Schulenrode bittet die Gemeinde darum, die vorgenannten Maßnahmen zur Ver-
kehrssicherung und zur Erweiterung der Spielangebote des Bolz- und Spielplatzes vorzuneh-
men.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  7 Erdverkabelung Destedt-Schulenrode

Nach den bisher mitgeteilten Terminplanungen soll der Umbau zur Erdverkabelung noch im 
Herbst 2019 geschehen.

Zu TOP  8 "Obstblütenfest" 2020

Die schon in TOP 3 angedeutete, zukünftig zu bedenkende, Verantwortlichkeit der Gemein-
de für die bisher verpachtete Fläche war schon Gegenstand von Gesprächen mit der verant-
wortlichen Mitarbeiterin der Verwaltung. 
Nach Aussprache möchte der Ortsrat mit der Idee ein „Obstblütenfest 2020“ aufzurufen und 
dem Gedanken der Förderung der Biodiversität entsprechend des Leitziels der Gemeinde 
(IX/562) als „Kommune für biologische Vielfalt“(X/265) nach Beschluss 25.04.2019 weitere 
Anschübe verleihen. 
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Die Möglichkeiten hier konzeptionell und finanziell bis 2020 handlungsfähig zu werden, sol-
len mit einem Ortstermin mit Frau Weber-Schönian vom Fachdienst 52 zeitnah ermittelt wer-
den.

Beschluss:
Der OR Schulenrode bittet die zuständige Mitarbeiterin der Gemeinde darum, Schulenrode 
bei der Planung und Durchführung einer Initiative zur Förderung der Biodiversität Cremlin-
gens entsprechend des Leitziels zu unterstützen und hierzu nach telefonischer Absprache 
baldmöglichst mit dem Ortsrat einen Ortstermin zu vereinbaren. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  9  Beschaffung von Wollmützen für die Freiwillige Feuerwehr

Der OR teilt die vorgestellten Überlegungen der Mitglieder der Feuerwehr Schulenrode und 
möchte den Wunsch zu einer ergänzenden Ausstattung der aktiven Feuerwehrkräfte unter-
stützen.

Beschluss:
Der OR Schulenrode will mit einem noch vom OB Wolk formulierten Bürgerprojekt (S. ergän-
zend TOP 11) die Anschaffung von 30 Wollmützen, die zur Wärmeisolierung für Feuerwehr-
kräfte nach Einsätzen tragbar sind, finanzieren.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Die ergänzende Anfrage des OBM Fuhrmann zur finanziellen Unterstützung der wieder sehr 
erfolgreichen Wettkampfgruppe der Feuerwehr bei dem anstehenden Landesvorentscheid 
am 22.09.2019 in Wolfenbüttel durch den OR, wird nach kurzer Aussprache dahingehend 
entschieden, dass ein Betrag von 100,00 € aus dem noch nicht ausgeschöpften Haushaltsti-
tel für Ehrungen (1.1.1.10.4271300) an die Wettkampfgruppe der Feuerwehr gezahlt wird. 

Beschluss:
Der OR Schulenrode wird mit einem Betrag von 100, 00 € die Wettkampfgruppe der Frei-
willigen Feuerwehr aus den noch zur Verfügung stehenden Haushaltsmitteln für Ehrungen 
unterstützen und möchte damit ihre besondere Einsatzbereitschaft würdigen und sich für ihr 
Engagement bedanken.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  10 Haushaltsbeschluss 2020
a) Verteilung der Ortsratsmittel
b) Festlegung von Sondermaßnahmen
c) Auflistung der geplanten Zuwendungen

a) Nach Aussprache erfolgt der Beschluss zur Verteilung der Ortsratsmittel 2020:
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Beschluss: Der OR bestätigt die in der Vorbesprechung am 08.05.2019 vorgenommenen 
Ansätze entsprechend der Liste vom 29.07.2019 und beschließt sie.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

b) Zur Festlegung von Sondermaßnahmen wird der OR vorsorglich für 2020 (entsprechend 
eines noch erneut vom Vorstand des Schützenvereins zu formulierenden passgenauen För-
derantrags an den Kreissportbund und den Asse-Fond) die zur Zeit bis dahin freien Finanz-
mittel ausweisen.

Beschluss: Wenn der passgenaue Förderantrag des SVS Schulenrode an die entscheiden-
den Träger erfolgt, wird der OR die bisher freien Haushaltsmittel 2020 in Höhe von 1570,- € 
als Beitrag für die Renovierung und den Umbau des alten KK-Standes als Sondermittel be-
reitstellen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

c) Die geplanten Zuwendungen werden für 2020 vom OR bestätigt. Eine Besonderheit ergibt 
sich darin, dass die bis 2019 gezahlten Zuwendungen an den Propsteiverband (3.5.1.70.431 
8000) ab 2020 in gleicher Höhe (100,00 €) für die Seniorenarbeit im Ortsrat vergeben wer-
den, und nach Bedarf mit Nachweis vom OB an die Organisatorinnen ausgezahlt werden. 

Beschluss: Der OR behält die Aufwendungen für die geplanten Zuwendungen bei und wird 
die Seniorenarbeit in Schulenrode ab 2020 mit Beleg in Höhe von 100,-€ direkt unterstützen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  11 Bürgerprojekte:
- Sonnenschutz
- Gardinen für Gastroraum
- Beschaffung Bänke
- Beleuchtung Kirche
- Erste-Hilfe-Kurs

Das Bürgerprojekt „Sonnenschutz“ wird in seinen Einzelheiten von OB Wolk dargestellt, der 
OR erklärt sich einverstanden dies finanziell zu unterstützen

Beschluss: Der OR Schulenrode bestätigt die Maßnahmen zum Sonnenschutz im Schüt-
zen- und Sportheim nimmt sie in seinem Katalog für Bürgerprojekte auf und will sie entspre-
chend der vorgelegten Kostenvoranschläge finanzieren. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Das Bürgerprojekt „Gardinen für den Gastroraum“ wird in seinen Einzelheiten von OB Wolk 
dargestellt, der OR erklärt sich einverstanden dies finanziell zu unterstützen
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Beschluss: Der OR Schulenrode bestätigt die Anschaffung von Gardinen im Schützen- und 
Sportheim nimmt sie in seinem Katalog für Bürgerprojekte auf und will sie entsprechend der 
vorgelegten Kostenvoranschläge finanzieren.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Im Zusammenhang mit den bisher bekannten Regelungen der Gemeinde Cremlingen zur 
Handhabung von Bürgerprojekten (s. Auflistung 14.06.2019) stellt der Ortsrat Schulenrode 
die grundsätzliche Frage an die Gemeindeverwaltung und die zuständigen Gremien der Poli-
tik, ob Maßnahmen, Ankäufe, Projekte die unter 500,00 € zu realisieren sind, nicht wie darin 
dokumentiert, in eigener Verantwortung der vor Ort handelnden „Ehrenamtlich Verantwortli-
chen Bürgermeister und Ortsräte“ ohne Einholung von Vergleichsangeboten vergeben wer-
den dürfen? 

Dem Ortsrat Schulenrode wurde in der Übersicht der Gemeindeverwaltung im Juli 2019 si-
gnalisiert, dass einige seiner Entscheidungen zur Realisierung von „Bürgerprojekten“ nur 
„unvollständig, dementsprechend nicht bearbeitbar“ übermittelt waren!
Der OR diskutiert ausführlich sein Befremden über diese Missachtung von den protokollier-
ten Überlegungen und Entscheidungen, die im Glauben auf die Handlungsfreiheit des Orts-
rates und der Aufnahme von Ideen der Bürgerinnen und Bürger formuliert wurden. 

Da dies nicht immer ausdrücklich als Beschluss des Ortsrates an die Gemeinde weiter gege-
ben - dementsprechend nicht im Verwaltungsablauf wahrgenommen wurde -, wird der OR 
zukünftig als ständigen TOP „Bürgerprojekte“ aufnehmen und seine Überlegungen und Ent-
scheidungen mit Beschlüssen festhalten, um den darauf bezogenen Fortgang zur Realisie-
rung der Projekte in den angeregten Themenfeldern besser beobachten zu können.

Beschluss: Der OR Schulenrode wird den TOP „ Bürgerprojekte“ zukünftig in alle Tagesord-
nungen des Ortsrates aufnehmen, um damit die Realisierung von Ideen und Vorschlägen 
besser unterstützen zu können.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Nach den vorhergenannten Problemen bei der Aufnahme und Realisierung von Bürgerpro-
jekten, die ursächlich in der Verantwortung des Ortsrates erfolgen sollten, werden hier im 
Protokoll zu verschiedenen Themenfeldern - zum Teil rückwirkend - folgende Beschlüsse 
dargestellt:  

Der Ortsrat Schulenrode will auf dem Friedhof und am Fuß-Radweg entlang der Kreisstraße 
nach Veltheim je eine Bank aufstellen.
Beschluss: Der OR Schulenrode wird mit Mitteln aus dem Sonderhaushalt „Bürgerprojekte“ 
zwei Bänke anschaffen, die auf dem Friedhof und an der Kreisstraße nach Veltheim vor dem 
Wald in Eigenleistung aufgestellt werden sollen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Die Beleuchtung des Kirchengebäudes soll noch in 2019 eingerichtet werden
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Beschluss: Der OR Schulenrode wird nach Einholung weiterer Angebote die Beleuchtung 
der Kirche mit Mitteln des Sonderhaushalts „Bürgerprojekte“ in Eigenleistung realisieren. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Nach Montage des Defibrilators am Feuerwehrgerätehaus wird für Bürgerinnen und Bürger 
des Ortes ein Kurs angeboten, der Maßnahmen zu Sofortmaßnahmen am Unfallort und der 
Handhabung des Defibrilators auffrischen soll. Die entstehenden Kosten übernimmt der OR 
aus den Mitteln des Sonderhaushalts „Bürgerprojekte“.

Beschluss: Der OR Schulenrode wird die möglicherweise entstehenden Kosten zur Durch-
führung eines Kurses zur Auffrischung von Kenntnissen in der ersten Hilfe und dem Umgang 
mit einem Defibrilator aus Mitteln des Sonderhaushalts „Bürgerprojekte“ übernehmen, um 
den Bürgerinnen und Bürgern Schulenrodes den Umgang mit dem lebensrettenden Gerät 
darzustellen und Vertrauen in deren eigene Handlungsmöglichkeiten in erster Hilfe zu stär-
ken.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

3 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Zu TOP  12 Einwohnerfragestunde

Die Anfrage zur Ersatzbeschaffung von Kühlschränken, die für örtliche Feiern bedeutend 
sind, greift der OR auf und wird klären, ob hier auch Inventarmittel des Schützen- und Sport-
heims von der Gemeinde zur Verfügung gestellt werden können.

OBM Fuhrmann teilt mit, dass die Fahrzeugbeschaffung mit der Ausgabe von Unterlagen in 
Hannover weiter voran geht. Ein genauer Termin für die Übergabe des neuen Einsatzfahr-
zeugs für die Feuerwehr steht allerdings noch nicht fest.

OB Wolk teilt Mietpreise für die E-Car Sharing Fahrzeuge mit.

Helmut Wolk Horst Klatte
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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